

怖がる人がバカを見る

特集

コロナ「2類」は利権だった!



- ▶ 「幽霊病床」にも交付金で「会計補助金ジャブジャブ3
- ▶ 今冬の「2類利権」が守られ
- ▶ 政治家が決断から逃げ

検査院」憤激
兆円超で日本中の病院が黒字に
れ本日も「発熱難民」発生中
「失われた30年」はさらに深刻に

なかなか診てもらえず

発熱外来

おそらく、世の中にたつたひとつの「眞実」など存在しない。

政府は先月、新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけを、結核やARSなどと同等の「2類相当」から、季節性インフルエンザなどと同じ「5類」に変更すると決めた。ただし、すぐにではなく、周知のように5月8日からとされている。

どうやら、風邪やインフルエンザも同時に流行する冬や、お花見シーズン、それに黄金週間といった、感染が拡大しやすい時期がすぎから5類にしたほうが無難だ、という判断が働いたらしい。これに対し、「遅すぎる」と言う人がいる一方で、「時期尚早だ」という正反対の意見もある。どちらが正しいのだろうか。

それは、どちらも正しいのである。だが、正しいからといって、いざれを選択しようと同じだ、ということではない。一方を選択したときに社会全体におよぶ正負の影響を考慮し、それと天秤にかけ、総合的に判断するのである。もう少し永濱氏の話を聞こう。

日本だけが立ち遅れているのである。もう少し永濱氏の話を聞こう。

日本との経済格差の要因としては、欧米諸国は自分でワクチンを開発し、接種が速かつたほか、国民性の問題もあるでしょう。アメリカの場合、経済対策を思

戻り、22年は102とコロナ前の水準を上回りました。一方、日本は20年が95、21年が97で、22年も98にとどまっています。ようやく今年、2類から5類に変わることもあり、GDPがコロナ前の水準に戻るのも今年からになるでしょう

日本だけが立ち遅れているのである。もう少し永濱氏の話を聞こう。

日本では、欧米諸国は自前でワクチンを開発し、接種が速かつたほか、国民性の問題もあるでしょう。アメリカの場合、経済対策を思

去年からマスク不要だつた

だが、もちろん、経済成長を優先するかどうかは、感染症の怖さと天秤にかけて判断すべきことである。その点で、昨今の新型コロナウイルスをどう評価すべきだろうか。新型コロナの感染者を数多く診察してきた浜松医療センター感染症管理特別顧問の矢野邦夫医師は、こう話す。

「感染拡大後、私たちがいつもマスクを着用してきたのは、ワクチン接種が行きわたり、加えて、感染しては、こう話す。

「感染拡大後、私たちがいつもマスクを着用してきたのは、ワクチン接種ができるまで時間稼ぎでした。しか

いきり行つたという要因も大きいでしょう。給付金を3回、おそらく一人あたり35万円以上支払い、失業保険も、低賃金で働くなら失业したほうがいいといふらしい手厚く給付したことで、経済が思いきり回復しました。日本はアメリカほどの経済対策を実施していませんが、欧米諸国と同じタイミングで行動制限などを解除していれば、ユーロ圏並みの回復は見込めた可能性がありました」

日本はバブル崩壊後からいまに至るまで経済成長が停滞し、しばしば「失われた30年」と呼ばれる。これを「失われた40年」にならうといふことが、いまの政治に与えられた最大の課題だとすれば、2類への変更を急がなければ、2類への変更を急がなければならないという時点で、岸田政権は自らの責務を放棄したことになる。

日本はバブル崩壊後からいまに至るまで経済成長が停滞し、しばしば「失われた30年」と呼ばれる。これを「失われた40年」にならうといふことが、いまの政治に与えられた最大の課題だとすれば、2類への変更を急がなければ、2類への変更を急がなければならないという時点で、岸田政権は自らの責務を放棄したことになる。

日本の経済的損失は20兆円。移動や接触を伴う消費が落ち込んだのが響いた。最大の要因が運輸、宿泊、飲食、旅行や観光といった対個人サービスの落ち込みで、わかりやすくいえば、本来行きたかった旅行ことによる消費の落ち込みが大きかつたのです」と説明する。それはどこで、社会の各方面が間接的に被つたダメージも、測り知れないほど大きかった。だから感染症の怖さと、副次的なダメージの深刻さを比較衡量しないと、明るい未来が失われかねない。われわれはいまなお、そんな岐路に立たされている。

例を挙げれば、5類にするのが「遅すぎる」という判断は、2類を維持したことによる経済的損失を、一刻も早く回復すべきだ、と

いう危機意識と表裏一体である場合が多い。第一生命経済研究所首席エコノミストの永濱利廣氏は、「コロナ禍の3年間ににおけるアメリカのGDPは、コロナ前の2019年を100とすると、20年は97でしたが、21年は103に回復し、22年は105と、コロナ前より5%高い水準になりましたが、21年は99にまで

減りましたが、21年は99にまでないという。「アメリカのGDPは、コロナ前の2019年を100とすると、20年は97でしたが、21年は103に回復し、22年は105と、コロナ前より5%高い水準になりましたが、21年は99にまで減りましたが、21年は99にまでないという。」

「アメリカのGDPは、コロナ前の2019年を100とすると、20年は97でしたが、21年は103に回復し、22年は105と、コロナ前より5%高い水準になりましたが、21年は99にまで減りましたが、21年は99にまでないという。」



「日本医師会と全国知事会が合同で、段階的な移行になるよう、政府がある程度ブレーキをかけ続けてほしいという要望を国に出します」

「日本医師会と全国知
が合同で、段階的な移
そして、こう加えた

日本人はマスクを外せるのだろうか
まで3ヶ月が、完全に5
した。しかし、それでは純粹な5類にならない。5月
間に、云々
最後に、2類とはなんでも
あつたか、あらためて確認しておきたい。一般に「2
類相当」と言つてはいるもの、実は、新型コロナの
分類は指定感染症とは別枠の「新型インフルエンザ等
感染症」とされている。その意味を池田氏が説く。
「最初、政府はコロナを指定感染症の2類相当としました。よくわからない感染症を暫定的に一番危ない分類にしたのは、仕方なかつたと思います。しかし、指定感染症は1年以内に解除する必要があり、21年2月政府は民主党政権が12年に新型インフルエンザ対策に作った法律を適用しました。でも、これは死者64万人の感染症を想定した法律。それをまったく異なるコロナに適用したのが間違いの始まりで、このため最大限に過剰な体制が整えられてしまいました。何人かの専門

類扱いにするための移行期間なのだと、医師会にも知事会にも考えてほしい」

になつてゐる

家は、コロナにふさわしい対策にすべきだと主張しましたが、民主党が作った法案のほうが野党の反対を受けにくいという理由で、コロナは新型インフルエンザ等感染症という分類になつた。そんな雑な事情で決められた分類をいま、ようやくやめるだけの話です」
だが、だいぶ前から、新型コロナはこの分類に当たはまつていないと。『新型インフルエンザ等対策特措法では、新感染症がこの要件に当てはまるにはインフルエンザ以上に危険な病気でなければいけません。致死率も重症化率もインフルエンザ以下のコロナボードが、死者の増加局面は、昨年から特措法の要件を満たしていません。しかし、厚労省アドバイザリーで対策を緩める改正はできないと、問題を先送りしたのです。大きな被害を想定

した対策が外せなくなるのが日本の特徴で、最大の原因は国会対策。野党がうるさいから緩められない。特に今回の5月というタイミングは、統一地方選前の国會対策が前提です」

残念だが、われわれが無意味なものを押しつけられ、心身ともにむしろ不健康になり、将来への希望までも失おうとしているのは、政治が決断できないから。結局、問題はそこに行きつくようだ。東京大学名誉教授の唐木英明氏が言う。

「本来、政治家が政策決定の最終責任者でなければいけないのに、新型コロナは政治家がよくわからないのを理由に、医療関係者に丸投げした。医療関係者にとつては神風でした。コロナ禍前まで、病院の統廃合や診療費削減など向かい風だったのが、一気に補正予算がつき、追い風が吹き出したのです。しかし、病院に大金が入るのは新型コロナが2類だからで、医療関係者は5類にすることに反対した。本当はそこで政治家が決断すべきでしたが、す

べてを医療任せにしていましたが、流れで、判断が遅れました。特に、人の話をよく聞くことが看板の岸田文雄総理は医療関係者の言うことを聞きすぎて、判断が遅れたと思います。コロナの発生時は対処法がマスクと自粛しかなく、マスクを着用させ自粛させるために恐怖を煽った。海外も同様でしたが、海外の指導者は「状況が変われば政策を変更する」と言い、実行しました」

日本も海外の指導者に倣つてほしいが、

「日本は政治が少しでも失敗するとメディアに叩かれ政治が臆病になっていますしかし、政治家の存在意義は、先見の明をもつて国家100年の大計を論じ、その方向に国民を誘導すること。国民の言うことを聞くだけなら、政治家など要らなくなってしまいます」

岸田総理も、分科会の尾身茂会長も、日本医師会の松本吉郎会長も、自分たちの子や孫が暮らしやすい日本にする、という視点を持ちさえすれば、選択肢は一
つに絞られるはずだが。

ンザ並みの対応でよいとなれば、患者の受け入れ態勢は拡充するはずです。民間

政治が臆病になつてゐる

類扱いにするための移行期間なのだと、医師会にも知事会にも考えてほしい」

した対策が外せなくなるのが日本の特徴で、最大の原因は国会対策。野党がうるさいから緩められない。特に今回の5月というタイミングは、統一地方選前の国會対策が前提です」

べてを医療任せにしていた流れで、判断が遅れました特に、人の話をよく聞くことが看板の岸田文雄総理は医療関係者の言うことを聞きすぎて、判断が遅れたと思します。コロナの発生時は対処法がマスクと自粛

週刊新潮

2月23日号
440円

読者アンケート
実施中!

